



Aspecto del paseo de Samil, ayer. DAVID ALLÁN

## Los trabajadores suspenden diez días la huelga de jardines que llenó Samil de basura

DAVID ALLÁN  
VIGO / LA VOZ

El personal de la empresa concesionaria del mantenimiento de parques y jardines y de la recogida de basura de las playas de Vigo empezó a retirar sus pancartas este lunes a las cuatro y media, después de dos semanas de movilizaciones que han tenido Samil como cara más visible de sus protestas. Esta mañana, el comité de huelga llegó a un acuerdo con la UTE Zonas Verdes de Vigo para poner en suspenso la huelga hasta el 8 de agosto.

Antes de que llegara el entendimiento, la situación en Samil seguía siendo «insalubre», como indica Ana María Ramos Castro, ferroviaria que veranea todos los años en la costa olivica: «Esto da muy mala imagen para Vigo, sobre todo ahora, cuando van a hacer el [festival de cultura urbana O] Marisquino también». Los montones de basura que se fueron acumulando durante 14 días en los accesos al arenal dejaban una imagen incluso aterradora para algunos turistas.

«Cuando llegué, quedé asustada», comenta Anabela Castro, Portuguesa, visitó por primera vez Samil el año pasado con su marido, y este verano volvieron con su hijo Miguel para mostrarle las vistas que a

ellos les habían fascinado. Sin embargo, se llevaron una desagradable sorpresa: «Estoy un poco desanimada, mi hijo tenía bastantes expectativas, pero llegar aquí y ver esto no tiene ningún sentido».

La opinión de muchos viganeses es similar. «Un desastre», así lo resume Jose Antonio Rodríguez, jubilado y vecino de la zona que acude cada día al paseo marítimo. Señala sobre todo el empeoramiento de la seguridad respecto a los primeros días de protesta: «Con la acumulación claramente va a peor». No es para menos: han sido dos semanas sin recoger la basura en los que cada vez se iban acumulando más y más desperdicios. En las negociaciones, como indica la CIQ en un comunicado, no se llegó a la firma de un nuevo convenio todavía, pero sí se pactó una cláusula para la subida del salario conforme al IPC en el futuro escrito. Ese acuerdo ha permitido conseguir la mencionada suspensión de la huelga con el objetivo de «facilitar as negociacions abertas na mediación» para conseguir un nuevo convenio.

En estos días, el gobierno local de Vigo, a través del concejal de Parques y Jardines, Ángel Rivas, ha acusado a los trabajadores de ensuciar la ciudad a propósito y de estar manejando por el BNG. Manuel Raño, el principal inconveniente en el sector ahora mismo es que «falta mano de obra». Además, apunta que no solo hacen falta peones sino también «trabajadores especializados», explica Raño, «no somos capaces de cubrir la demanda de titulados en Arquitectura Técnica». Esta figura es la que se encarga de dirigir proyectos de construcción. Esta situación provoca una reacción en cadena negativa para el sector: «La falta de per-

## Las mejoras urgentes que necesita la Comisaría de Vigo 11 años después de inaugurarse

El mal estado de las manillas para abrir puertas contra incendios es uno de los desperfectos del edificio de la Policía Nacional en Vigo

J. ROMERO  
VIGO / LA VOZ

La Comisaría de Vigo-Redondela sufre achaques que no acaban de solventarse. El edificio se inauguró hace 11 años, tras una inversión de 12,3 millones de euros, pero los desperfectos ahoran y condicionan el trabajo o la seguridad laboral de los funcionarios. El Sindicato Unificado de Policía (SUP) en Galicia lleva tiempo reclamando soluciones a través del comité de seguridad y salud laboral. La última reunión del comité se celebró el día 18 y la circular posterior a la reunión recoge las necesidades más urgentes a solventar. Llaman la atención la referida a la evacuación urgente en caso de incendio. Se denomina «Manillas puertas de acceso». En el SUP dice el escrito, «solicitamos la inmediata reparación de las manillas, así como de la barra de apertura de las puertas de seguridad contra incendios por encontrarse en pésimas condiciones». En el momento de la reunión, respondió la institución, «la empresa encargada de su mantenimiento se encuentra reparando las puertas de emergencia necesarias».

En el Aeropuerto de Vigo, y concretamente en el hangar destinado al helicóptero de la institución, existe otro problema que tampoco acaba de solucionarse. «La alarma de intrusión está inoperativa, no funciona correctamente y da falsos positivos. Se debe de reparar la central de alarma y garantizar un correcto funcionamiento en situación de emergencia», reclama el SUP. La réplica de la Policía Nacional implica que, actualmente, «el departamento de telecomunicaciones de esta Comisaría de Vigo, se en-



Sin alarma en el hangar de Peinador. El sistema actual de intrusión «está inoperativo, no funciona correctamente y da falsos positivos», denuncia el SUP ante el comité de salud laboral. M. MORALEÓN

cuentra a la espera de recibir las cámaras oportunas para instalar en el hangar» y dejar atrás los contratiempos que genera la no operatividad de la alarma.

Ya en la Comisaría, y coincidiendo con las altas temperaturas del verano, existe un problema para climatizar la zona de atención al ciudadano. El SUP solicitó la cortina de aire para la entrada principal, y la institución contestó «que la problemática está siendo estudiada al objeto de encontrar la solución más adecuada, así como que esta actuación se considera necesaria e incluida en la programación de obras pertinentes». Está por ver si la búsqueda la solución llega antes de

finalizar el calor estival.

Las demandas planteadas por el SUP incluyen la reparación de goteras en el cuarto de almacenaje del material, filtraciones, los detectores y pulsadores de incendio no funcionan, los equipos de detección de incendios están mal ubicados y las señales desactualizadas o la sustitución de paneles del techo en el vestuario. Para la automoción se solicita la compra de guantes frente a riesgos de origen mecánico y térmico, así como mascarillas frente a gases y vapores. También se reclama que el material EPI solicitado sea provisto por la Comisaría ya que no entra en los conceptos presupuestarios asignados a automoción.

## El sector de la construcción se mantiene, pero falta mano de obra

VIGO / LA VOZ

Durante los primeros seis meses de este año 2024, se han registrado un total de 484 expedientes de obra con un presupuesto de 132 millones de euros, según puso de relieve ayer el Colegio Oficial de Arquitectura Técnica de Pontevedra (Coatpo). La institución afirma que el sector de la construcción en Vigo está viviendo una etapa estable, pero identifica un problema persistente. Según el presidente de Coatpo,

Manuel Raño, el principal inconveniente en el sector ahora mismo es que «falta mano de obra». Además, apunta que no solo hacen falta peones sino también «trabajadores especializados», explica Raño, «no somos capaces de cubrir la demanda de titulados en Arquitectura Técnica». Esta figura es la que se encarga de dirigir proyectos de construcción. Esta situación provoca una reacción en cadena negativa para el sector: «La falta de per-

sonal impulsa al alza los presupuestos de los proyectos inmobiliarios y ralentiza la marcha en nuestro sector», explica.

Sin embargo, Raño sugiere la puesta en marcha de lo que llama un «plan de choque» que consistiría en crear una «planificación que incentive a que los jóvenes se incorporen en este sector» a través de la Formación Profesional. Para Raño es importante formarlos para «que en un futuro próximo ocupen los puestos sin cur-

brir pero también los de los trabajadores que se jubilarán en los próximos años».

Además, el Coatpo explica que durante la primera mitad de este año, Vigo y los concellos de su área registraron 184 expedientes de obra nueva durante el primer semestre de 2024, frente a los 300 de rehabilitación o reformas de viviendas y obras ya construidas. A esta diferencia se le suma, que con respecto al año 2023, se ha producido una caída en ambas

áreas. El pasado año se aprobaron 207 obras nuevas y 279 en rehabilitaciones y reformas.

Por segundo año consecutivo se han llevado a cabo más rehabilitaciones que suponen un 62%, que obras nuevas, que alcanzan un 38%. Además, el Coatpo tramitó un total de 285 viviendas unifamiliares en toda la provincia, aunque el año anterior fueron 331. Sin embargo, los edificios pasaron de 21 en 2023 a 27 en 2024.